

2023 10/24

No.2197

毎月第2・第4火曜日発行

政経 かながわ

一般社団法人
— 神奈川政経懇話会 —



ジャズの祭典「横濱ジャズプロムナード」が30周年を迎え、7、8の両日、元町など横浜市内でプロ、アマのミュージシャン約1700人がライブを披露した。



contents

視点描	3
生成AI使ってますか	
特集	4
〰低空飛行、岸田再改造内閣 元安倍氏番記者が舞台裏を語る	
政治双眼鏡	8
自民党の減税論に惑わされるな 経済対策柱の補正予算、政局の材料に	
よんななエコノミー	9
観光地は誰がつくるのか ハワイで感じた客層の変化	
平井久志×リアルワールド	10
日本でも？ プロポーズイベント	
蝶花楼桃花のNEWS箸休め	11
選択した生き方を正解に	
くらし2023	12
報酬を不正受給か 障害者ホーム運営「恵」 食材費の過大徴収も	
神奈川景気データファイル	14

事務局だより

◇2023年11月の講演会

11月29日(水)午後1時半～3時
メルヴェーユ(県民共済プラザビル)
講師：社会保険労務士
市島 徹 氏
※講師が変更になりました。

◇2023年12月定例講演会＝ シンポジウム・交流会

12月15日(金)午前11時～午後1
時40分
崎陽軒本店(横浜駅東口)
講師：共同通信社政治部長
杉田 雄心 氏
経済部長 春木 和弘 氏
外信部長 淵野 新一 氏
神奈川新聞論説主幹
鈴木 達也 氏

◇2024年1月の講演会

1月17日(水)午後4時半～6時
神奈川新聞社12階大会議室(横
浜市中区)
講師：女流落語家
蝶花楼 桃花 氏

視点 点描



生成AI使ってますか

生成AI（人工知能）を仕事で使っていますか？

県内自治体では横須賀市が4月に全国に先駆けて試行を始め、すでに本格活用している。民間では楽天やパナソニック、ベネッセなどが利用を公言している。

人口に膾炙（かいしや）してきたようだが、手元のデータベースで「生成AI」や代表的なツール「チャットGP

T」で検索すると、記事が出始めたのはちょうど1年前。ことし4月に入ったところから記事量が増え

てきている。ビジネス系雑誌の企画特集も目立ち始め、ここ半年で新たなテクノロジへの関心が爆発的に高まってきたのが分かる。

とはいえ、民間企業調査（有効回答956人）では仕事で使った経験が「ある」と回答したのは

31・1%で、AIとどう付きあっているのかは多くの企業人にとつて、まだ手探り段階と言ったところだろうか。

神奈川新聞社も同じだ。今、チャットGPTなど生成AIをどう業務に生かせるか、同僚とともに試している。情報漏えい防止策などを施した上で、長尺記事の要約やX（旧ツイッター）への投稿文案、ニュースサイト改善のアイデアなどを聞いてみた。質問の仕方によって回答が変わるので、こつはいるものの、確かにそれなりに精度の高い内容が返ってくる。一方で、明らかに間違った回答も含まれていることもあり、要注意だ。限られた業務であれば便利で作業効率化に役立ちそうなら、誤った情報をもっともらしく提示される恐れがある。使う側のリテラシーや倫理観がなにより求められる、と感じている。

日本政府も現在、先進7カ国（G7）議長国として国際ルールづくりを主導しようとする対策を進めている。AI開発事業者に偽情報対策や知的財産保護、人権侵害や犯罪目的での提供禁止などを求める構えで、年内合意を目指している。国内では11月末にも事業者向けガイドライン案を出す方針。情報漏えいや著作権侵害などのリスクを自社社員に周知し、AI利用のマニュアル策定などを求めるようだ。

生成AIの活用はこれからの企業の成長、ビジネスの成否に深く関わりと言われるだけに、ここ数カ月の議論は特に注目だ。そして冒頭の質問は近いうち、こう変わるだろう。

生成AIを使いこなせていますか？
（神奈川新聞社統合編集局次長
デジタル編集担当・牧野 昌智）